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1. Mitteilungen

1.1 Mitteilungen der Fachschaftsräte (FSRs)
1.2 Mitteilungen des Allgemeinen Studierendenausschusses (AStA)
1.3 Mitteilungen des Studierendenparlaments (StuPa)

2. Präsidiumswahl
3. Mitglied der VeFa in der Besetzungskommission für FSR-Finanzen
4. Erfahrungsaustausch: Was haben die FSRs bisher finanziell gefördert?
5. Raumproblematik
6. Sonstiges
7. Termin der 150. VeFa

Anwesende

Präsidium

• Sven Götzmann (KlassPhil), Steffen Kötte (ITSE), Philipp Okonek (KlassPhil)
Fachschaften

• Anglistik/Amerikanistik
• Biologie, Chemie und Ernährung (BCE)
• Geographie, Geoökologie und GuV (G3)
• Germanistik (Germa)
• Geschichte (Ge)
• Inklusionspädagogik (Inklu)
• IT-Systems Engineering (ITSE)
• Jüdische Studien (JStudi)
• Jura
• Klassische Philologie (KlassPhil)
• Mathematik und Physik (MaPhy)
• Military Studies (Mili)
• Philosophie (Philo)
• Primarstufe (Primar)
• Psychologie (Psycho)
• Romanistik (Roma)
• Wirtchaft, Arbeit, Technik (WAT)

Allgemeiner Studierendenausschuss (AStA)

• Florian Rumprecht (Campuspolitik), René Wolf (Campuspolitik)
Studierendenparlament (StuPa)

• Johannes Wolf (auch ITSE)

Protokollant: Philipp Okonek
Format der Darstellung von Abstimmungsergebnissen: (Dafür / Dagegen / Enthaltungen)
Beginn: 18:15 Uhr
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0) Beschlussfähigkeit / Protokoll der 148. VeFa / Tagesordnung / Mitteilungen des Präsidiums

0.1 Beschlussfähigkeit: 17 von 31 Fachschaftsräten anwesend→ Beschlussfähigkeit gegeben
• Die FSRs ELA und Religionswissenschaft sind momentan nicht registriert.

0.2 Tagesordnung

• Vorstellung
• FSR AnglAm:  Frage  nach  Feedback  anderer  FSRs  bezüglich  Lohnerhöhung  der  AStA-

Mitarbeiter
• FSR MaPhy: Vorschlag, Raumproblematik als T.O.P. zu ergänzen

→ Die geänderte Tagesordnung wird angenommen: (16 / 1 / 0)
0.3 Protokoll der 148. VeFa

• Änderungvorschläge: 
◦ FSR Philo: Korrektur zur Anwesenheitsliste
◦ FSR G³:  bezüglich der  Abstimmung zum Nightline-T.O.P.  GO-Antrag  und nicht  nur

Antrag; Korrektur einer numerischen Angabe
• Wird  das  Protokoll  zur  148.  VeFa  unter  Vorbehalt  der  redaktionellen  Änderungen

angenommen?
→  Unter  diesen Bedingungen wird das  Protokoll  angenommen (16 /  1  /  0) und dessen
korrigierte Fassung mit dem Protokoll zur 149. VeFa versandt.

0.4 Mitteilungen des Präsidiums

• Terminliche Veranstaltungshäufung:  viele Weihnachtsfeiern auf einem Datum; Absprache
zukünftig wünschenswert
→ Vorschlag: gemeinsamer Kalender (für größere Veranstaltungen)
→ Kommentare versch. FSRs (Primar, Ge, G³, AnglAm)
→ AStA (Florian): Vorschlag eines Arbeitstreffens – besser als Diskussion ad hoc

• Mailüberschuss: einige Mails mehrfach geschickt, Hinweis auf bedachte Nutzung des VeFa-
Verteilers
→ FSR MaPhy: keine Mehrfachmails bekommen 
→ VeFa-Präsidium: Vorschlag eines eigenen Finanzerverteilers
→ FSR MaPhy: bietet Vorbereitung an

• Stellenausschreibung für FSR-Finanzen: Verbreitung gewünscht 
→ FSR Primar: Frist? → VeFa-Präsidium: 20.011, Antritt der Stelle zum 15.02

1. Mitteilungen
1.1 Mitteilungen der Fachschaftsräte

• FSR Philo:  Hinweis:  Ausschreibung  für  Logo des  FSR ELA mit  100 Euro  gehe  nicht,
sondern max. 50 – für Logo
→ FSR Primar: FSR ELA wird FSR Lehramt

• FSR G³: Aufklärungskampagne über Anwesenheitspflicht in Kooperation mit anderen FSRs
(in Golm); nicht alle Dozent*innen seien über die neue rechtliche Lage aufgeklärt
→ FSR Primar: warum nur Golm? 
→ FSR G³: als kleiner Anfangs, Information über Ausnahmen 
→ FSR WAT: kritisiert Medium Plakat; Vorschlag: QR Code, Internetseite 
→ FSR Ge: bietet sich für Verteilung auf Neues Palais an
→ AStA (René): befürwortet; Hinweis, dass man auf richtigen Transfer achtet 
→ VeFa-Präsidium:  Interessierte  sollten  sich  beim FSR G³  melden,  um Arbeitskreis  zu
gründen

1 Anmerkung des Protokollanten: Diese korrigierte Angabe wurde erst später (unter T.O.P. 1) nachgereicht.

Kontakt zur VeFa: http://www.vefa.uni-potsdam.de – praesidium@vefa.uni-potsdam.de – facebook.com/vefaup

2

http://www.vefa.uni-potsdam.de/
mailto:praesidium@vefa.uni-potsdam.de


• FSR Prima: Werbung für Vollversammlung des FSR Lehramt, da dieser abwesend; Hinweis
der Zuständigkeit des FSRs Lehramt für ALLE Lehrämter
→ FSR G³: auf letzter VeFa bereits angesprochen

• FSR AnglAm: Erhöhung der Entgelder für Mitarbeiter des AStAs diskutiert; dafür Erhöhung
der  Studierendenbeiträge; sind dagegen; Feedback anderer FSRs? 
→ AStA (Florian): siehe Stupa(protokolle); Instanzen müssen durchgegangen werden; nennt
die Beitragserhöhung als EINE Option, noch nicht konkret

• FSR Ge: Süddeutsche Zeitung: Artikel über Änderung der Copyrightsrichtlinien – Verlage
schließen sich zusammen, jedes einzelne Zitat soll erfasst werden (und bezahlt?) 
→ AStA (Florian): bereits Revision: 2016 wird nach effektiven Möglichkeiten (der höheren
Geldeinnahme) gesucht werden

1.2 Mitteilungen des Allgemeinen Studierendenausschusses (AStA)

• Heimwehtelefon: Referat Geschlechterpolitik: Initiative zum Heimwegtelefon erwünscht
• Anwesenheit: neue Regelung in der zukünftigen BaMa(La)-O
• Vernetzung:  Referat  Hochschulpolitik  (Sandra):  Teilnahme  am Freien  Zusammenschluss

von StudentInnenschaften (fzs) → Ergebnis soll im neuen Semester folgen
• Kursplätze:  Referat  Hochschulpolitik  (René):  Zusammenstellung  der  nicht  zugelassenen

Studierplätze in Kursen + Aufbereitung der Daten für Öffentlichkeit
→ FSR G³: Frage nach Berücksichtigung von Mehrmalsanmeldung (z. B. versch. Gruppen
bei einer Veranstaltung)
→ AStA (René): Eingeständnis von Dunkelziffer; aber auch Dunkelziffer durch z. B. noch
nicht in PULS erfasste Studiengänge; Tendenz der nicht zugelassenen Studierendenplätze
bis 5000

• Selbstlernzonen: jour fixe: Detailzeichnungen für Campusstandorte Selbstlernzonen werden
über VeFa-Verteiler weitergereicht, aber nicht zum Veröffentlichen; nächstes Jahr dazu eine
Versammlung; weitere Ideen, z. B. Für ungenutzte Flächen,  an Florian schicken
→ (auf Anfrage:) Geld (250000 Euro) durch Uni; Zusammenarbeit mit Architekturbüro aus
München;  Schaffung von Sitzgelegenheiten  in  großen Fluren  (in  3  Häusern)  inkl.  mehr
Steckdosen, aber keine Schaffung neuer Räume; im Anschluss Evaluation
→ FSR MaPhy: Frage nach Rechtfertigung der Geldsumme
→  AStA  (Florian):  Idee:  Einsparpotential  durch  Kooperation  mit  FHP;  hoher  Preis
momentan durch renommiertes Architekturbüro;  in  Vergangenheit  Besuch des Büros  mit
wenig Anwesenheit, wohl aufgrund von wenig Werbung zuvor
→ FSR MaPhy: Frage nach Fortschritt der Planung
→ AStA (Florian): bereits fest eingeplant
→ FSR MaPhy: Frage nach Feedback der VeFa
→ AStA (Florian):  keine  Erfahrung  von  Unileitung;  monatliches  Arbeitsgespräch;  Veto
durch Studierendenschaft schwierig
→ FSR MaPhy: neue Räume wären besser 
→ AStA (Florian): Kosten eines neuen Gebäudes viel höher
→ VeFa-Präsidium: Vorschlag: warten bis Januar 
→ AStA (Florian): Feedbackrunde nahe, dazu Einladung

• Farbausdrucke: in einigen Seminaren verpflichtend, aber keine Druckmöglichkeit an Uni;
Kritik; AStA als Ansprechpartner

• Kritische Woche:  nächstes  Jahr  als  Hochschulsommerfest:  kritisches  Denken anregen an
allen Campi; Workshopideen? → Florian

• Raumverfügbarkeit:  Bsp.  Bildschirm in  Griebnitzsee  –  auf  ganze  Uni  ausweitbar;  App
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mache das schon jetzt für die nächsten 2 Stunden – also Werbung für App und Feedback
erwünscht
→ FSR Ge: Frage, ob denn alle Räume offen stünden
→  VeFa-Präsidium:  Im  Haus  19  am  Neuen  Palais  werden  die  Seminarräume  i.d.R.
abgeschlossen (Hausordnung)

1.3 Mitteilungen des StuPa

• Satzungsänderung: Änderung der Satzung vertagt wegen fehlender Stimmfähigkeit
• Wahlausschuss:  für  studentischen  Wahlausschuss  werden  noch  Mitglieder  gesucht  –  via

Fakultätsrätsmitglieder
• FSR-Mitgliedersanktionierung:  mehrere  FSRs  mit  Sanktionsmechanismen  für  FSR-

Mitglieder  (z.  B.  Abwahl  bei  oftmaligem  Fehlen);  Frage  nach  Meinungsbild  und
Überprüfungsinstanz mit Kommentar: StuPa sei auch für Registrierung von FSRs zuständig
→ FSR Ge: in Ge-Satzung Abwahl bei oftmaligem unentschuldigten Fehlen; FSR gebe sich
die Satzung 
→ StuPa (Johannes): Wer beschließt die Satzung? 
→  VeFa-Präsidium:  die  Vollversammlung;  Nennung  eines  Abwahlfalles  im  FSR  Ge  in
vergangener Legislaturperiode
→ FSR Ge: BAföGverlängerungs-Motiv 
→  FSR  MaPhy:  BAföGbeleg  müsste  durch  Finanzer  erst  ausgestellt  werden  mit
Stundenanzahl; Kritik an Regelung
→ FSR Primar: Ausweitung ihrer Satzung diesbezüglich aufgrund von Präzedenzfall; auch
durch Ausschluss Gewährleistung von gefährdeter Stimmfähigkeit; Vollversammlung: evtl.
nicht sehr repräsentativ für solche Entscheidungen
→ FSR BCE: Befürwortung von Abwahl nach Nahelegung selbstständigen Austritts
→  FSR  G³:  Fachschaft  (via  Vollversammlung)  als  Souverän  eines  FSR;  Passus  nicht
vorhanden; Im Fall würde eine Vollversammlung neu oder abwählen
→ FSR MaPhy: MaPhy-Satzung: Beschlüsse ab zweiter aufeinanderfolgenden Sitzung mit
Antrag möglich (Vgl. VeFa); somit sei die Beschlussfähigkeit als Abwahlmotiv übergehbar
→ FSR Primar: gerne Prüfung der internen Regelung nach Rechtmäßigkeit; i.d.R. würde die
Vollversammlung mit ihren Repräsentanten übereinstimmen bei Anwendung von Abwahl
→  FSR  Germa:  Verteidigung  oder  gar  Verschärfung  der  hier  ebenfalls  vorhandenen
Regelung
→  FSR  KlassPhil:  fasst  zusammen:  Feedback  (durch  StuPa)  bei  FSRs  erwünscht,
Vollversammlung als oberstes Gremium wichtig, einmal im Jahr einen Termin, alternierende
Termine als Kompromiss für FSR-Mitglieder, Hinweis auf Satzung der Studierendenschaft,
persönlich nicht für strenge Regelung 
→ FSR MaPhy: Nachfrage, welche Dokumente für Fachschaftssatzungen wichtig seien
→ AStA (René) Satzung der Studierendenschaft  und für Wahlen Wahlordnung (auch bei
eigener Wahlordnung) 
→ FSR AnglAm: weiterer Vorschlag: Mandat ruhen lassen im Fall von Auslandssemester2,
StuPa solle aber nicht letzte Instanz sein für Entscheidungen; befürchtet Leitfaden
→ AStA (René): Hinweis: StuPa = letzte Instanz
→ FSR AnglAm: trotzdem gegen Leitfaden wie Finanzleitfaden
→ VeFa-Präsidium: Vorlage durch Satzung der Studierendenschaft

• FSR G³: war auf letzter StuPa-Sitzung zu Gast wegen Satzungsänderungsdebatte; Hinweis:
StuPaverteiler ist öffentlich, zum Nachvollziehen, für Einbezug; VeFa-StuPa-Absprache bei

2 Anmerkung des Protokollanten: auch bei (weiteren) Beurlaubungsfällen interessanter Vorschlag
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wichtigen Punkten erwünscht 
→ VeFa-Präsidium: keine Vertretung auf der letzten StuPa-Sitzung aufgrund von Krankheit;
→ Vernetzung zukünftig gewährleistet3

→  VeFa-Präsidium:  spricht  auch  Vernetzung  mit  Fakultäten  an,  (weitere)
Fakultätsratsmitglieder seien erwünscht

2. Präsidiumswahl

• Johannes (StuPa, ITSE) als Wahlleiter, René (AStA) als Protokollant
• Wahlleiter: Anfrage nach weiteren Kandidat*innen
• VeFa-Präsidium: Anfrage, die Vorstellung zu überspringen, da erst im Oktober vollzogen

→ wird vom Wahlleiter angenommen
• Wahlleiter: Vorschlag nach offener Wahl – in gemeinsamen Wahlgang: 

→ Die drei Kandidaten Sven Götzmann, Steffen Kötte und Philipp Okonek werden mit dem
Stimmverhältnis (14 / 3 / 0 ) gewählt.
siehe Wahlprotokoll

3. Mitglied der VeFa in der Besetzungskommission für FSR-Finanzen

• VeFa-Präsidium: erstes Treffen morgen
• AStA (René):  Bewerbungskommission müsste sich eigentlich  vor  der  ersten  Bewerbung

treffen um Kriterien zu finden – somit am 18.12.2015, 17 Uhr
• FSR G³: Arbeitsaufwand? 

→  AStA  (René):  beschreibt  Verlauf  der  Arbeit:  Sitzung  am  18.12.2015  für
Bewerbungskriterien, anschließend eine Sitzung zur Auswertung der Bewerbungen 
→ VeFa-Präsidium: nochmal Frage nach Freiwilligen 
→ Steffen vom VeFa-Präsidium meldet sich 
→ VeFa-Präsidium: Idie VeFa dafür, dass Steffen Kötte in diese Kommission gewählt wird?
→ Annahme (12 / 1 / 0)

4. Erfahrungsaustausch: Was haben die FSRs bisher (finanziell) gefördert? 

• FSR G³: Vorschlag, T.O.P.s 5 und 6 vorzuziehen
• später: Vertagung des T.O.P.s

5. Raumproblematik

• FSR  MaPhy:  Paraphrase:  Der  FSR  MaPhy  droht  einen  Fachschaftsraum  (sogenannter
„Serverraum“) zu verlieren. Dieser soll  zukünftig für Doktoranden zur Verfügung stehen
und wird momentan u.a. als einziger  Lagerraum für Fachschaften, z. B. auch dem FSR G³,
am Campus Golm genutzt.  Das Entreißen des Raumes ohne Kompromissangebot ist  für
Repräsentanten der Fachschaft  nicht Front geschaffen werden. Mit dem AStA stehe man
bereits in Kontakt, das StuPa solle folgen, die VeFa sei hiermit adressiert.
→ FSR Primar: Frage nach Zahl der Räume der Fachschaft MaPhy
→ FSR MaPhy: 1. Forum Physicum – ein studentischer Freiraum, 2. kleines Büro für FSR-
Tagungen und -unterlagen, 3.Serverraum
→ FSR Primar: Unterstützung – auch aufgrund eigener negativer Erfahrungen

3 Anmerkung des Protokollanten: Die Vernetzung soll durch Steffen Kötte als Mitglied des VeFa-Präsidiums, des
StuPa  und  des  Fakultätsrates  der  Mathematisch-Naturwissenschaftlichen  Fakultät  gewährleistet  werden.  Sven
Götzmann  vertritt  als  vertretendes  Mitglied  des  Fakultätsrates  der  Philosophischen  Fakultät  und  dessen  LSK
ebendiese (zu letzterer Kommission auch Philipp Okonek). Eine bessere Rücksprache mit den FSRs ist in Planung.
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→  FSR  G³:  Unterstützung;  ebenfalls  Vorerfahrung;  auch  Betonung  der  Nutzung  durch
andere FSRs, FSR G³ nutze den Raum auch durch Leihen dortigen Equipments 
→  FSR  AnglAm:  Unterstützung;  ebenfalls  Erfahrungen  (durch  Umzug  des  Instituts);
Warnung vor Signalwirkung, Vorschlag: Gespräch suchen mit Professur 
→ FSR MaPhy: bereits stattgefunden
→ FSR BCR: Unterstützung
→ FSR G³: Frage nach Rechtslage 
→  AStA (Florian):  gigantische  Baustelle,  Räume  bei  Bau  nicht  vorgesehen;  Fakultät,
Institute  geben  i.d.R.  ein  Büro  ab;  Argument  für  Raum:  gesetzlicher  Auftrag  der
studentischen Repräsentanten
→ FSR MaPhy: Anschein: Studierende stünden in Hierarchie hinter Doktoranden 
→ AStA (Florian): Lagerraum am Neuen Palais durch AStA in Haus 11, in Golm nichts
→ FSR G³: Raum als studentische Freiräume, Nutzung durch studentische Initiative(n) –
klar, aber wie gestaltet man das Aufbegehren
→  AStA  (Florian):  Sichtung  der  Entscheidungsträger,  Auseinandersetzung  mit
Fakultätsleitung,  Vorbereitung  von  Positionspapier,  dass  Historie  und  Konsequenzen
aufweist (in Planung), Reintragen in StuPa-Sitzung, schließlich Aktionismus möglich
→ VeFa-Präsidium: Arbeitskreisvorschlag 
→ FSR G³: offener Brief, Erinnerung: Pressemitteilung
→ VeFa-Präsidium: dafür davor Papier entwerfen – in Arbeitskreis
→ FSR MaPhy: offener Brief sogar durch Fachschaft durch Vollversammlung möglich, erst
dann Öffentlichkeit, wenn Internes nicht ausreicht
→ FSR G³: Anfrage an AStA durch glückliches Beisein bei StuPa: Vollversammlung der
Studierendenschaft → Raumproblematik als T.O.P. und Arbeitskreis natürlich notwendig 
→ FSR AnglAm: Signalwirkung durch VeFa

• Sven: Frage nach Resonanz bei AStA infolge der 148. VeFa 
→ AStA (Florian): nichts gesehen 
→ FSR KlassPhil: Hinweismail am 09.12, Studiendekanin bedauere das Problem; Hinweis
auf Engagement der Studiendekan_innen

• FSR Primar: Haus 5 in Golm katastrophal: es regne und schneie rein 
→ AStA (Florian): Photos! 
→ G³: Bühne in Haus 5 – nicht mehr von Theatergruppen genutzt

6. Sonstiges

• FSR G³: Veto-Recht (z. B. zur Satzungsänderung wie in der letzten VeFa) ist auf bestimmte
Punkte anwendbar (laut StuPa-Präsidium)
→ wird zur Kenntnis genommen

7. Termin der 150. VeFa

• Einigung, die nächste VeFa am 14.01.2016 durchzuführen
→ VeFa-Präsidium: Hinweis auf Einreichfrist von Anträgen

Ende: 20 Uhr 
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